
農業委員会 総会（5 月） 議事録 

日 時 令和 6 年 5 月 29 日（水） 9：00-10：00 

場 所 住 民 セ ン タ ー  １ 階  会 議 室 

出 席 農業委員会長 12 石野 正幸 

 農業委員 1 公文 宏司 

 農業委員 3 大沼 剛 

 農業委員 5 奥山 敏仁 

 農業委員 6 天野 律子 

 農業委員 7 宮川 みゆき 

 農業委員 8 植松 由美子 

 農業委員 9 北村 一男 

 農業委員 10 小久保 利佳 

 農地利用最適化推進委員  宮原 淳 

 
事務局 

事務局長 釜 靖昭 

 事務局 佐藤 文乃 

欠 席 農業委員 2 内藤 政之 

 農業委員 会長職務代理 11 吉見 一之 

 農地利用最適化推進委員  前田 亙 

 農地利用最適化推進委員  百井 隼太 

 事務局 係長 前田 直哉 

傍 聴 人 0 名 

 

１ 会議事件 (１) 議案第３号 農地中間管理の推進に関する法律第 18 条の規定による農用地利用

集積等促進計画への意見について 

（農地中間管理事業）式根島地区 1 筆 

  (２) 議案第４号 非農地証明願出書について 本村地区 1 筆 

  (３) 議案第５号 非農地証明願出書について 本村地区 1 筆 

  (４) 報告第１号 農地法第 3 条の 3 第 1 項による届出について 本村地区 9 筆 

２ 協議事項 (１) 令和 6 年度 農地利用状況調査について 

  (２) R6 意見書について 

  (３) 島しょ農業委員会・農業者大会について（R6.5/13-14）報告 

  (４) 認定・認証制度の候補者について 

  (５) 令和 6 年度 農地長期貸借促進奨励事業について 

  (６) その他 

  ① 農業委員会だより９月号について 

  ② 議事録署名人について 

  ③ ６月の総会について 

    

 



１ 会議事件 

(１) 議案第３号 農地中間管理の推進に関する法律第 18条の規定による農用地利用集積等促進計画 

への意見について（農地中間管理事業）式根島地区 1件 1筆 

貸借希望のあった農地で新規案件。 

山の中であるが 2～3年前まで耕作がされていた農地。 

借受人は 6月末の担い手協議会に認証農業者として申請が上がる予定の方。 

問題なしとして意見なし。 

 

(２) 議案第４号 非農地証明願出書について 本村地区 1件 1筆 

20 年以上前から宿泊事業者の駐車場として使用されており、平成 10年頃から雑種地化してい 

る。登記地目と現況を一致させるため申請。 

全会一致で承認。 

(３) 議案第５号 非農地証明願出書について 本村地区 1件 1筆 

20 年以上前から自己の宅地として使用されており、平成 15年以前から宅地として課税されて 

いる。登記地目と現況を一致させるため申請。 

全会一致で承認。 

小久保委員： ここは沖さんの所有だと思っていたけど、違ったのね。 

事務局： 所有者の方とご親戚ではないようですが、親戚のように付き合っておられ、管理を任され

ているとのことです。 

宮原委員： 誰か住んでいなかった？ 

石野会長： ホームの看護師さんが一時期住んでいた。中をリフォームしてあって、外の塀も車が入れ

るように壊した経緯がある。 

事務局： 今回、村の空き家バンクに登録する手続きの中で底地が農地であることが発覚し、事務局

へ相談があった形。きちんとされてから登録される予定となっている。 

(４) 報告第１号 農地法第３条の３第１項による届出について 

本村地区 １件９筆（相続） 

２ 協議事項 

(１) 令和 6年度 農地利用状況調査について 

事務局 ： 農地利用状況調査について、本村地区の委員の方には区域割当リスト一覧を配布している

ので、ご確認ください。満員ではないので、地区が増加してしまった班もいらっしゃると

思うが、よろしくお願いいたします。 

イレギュラーな件などがありましたら、都度事務局までご相談ください。 

(２) R6 意見書について 

事務局 ： 意見書提出のスケジュールを案内。 

様々なご意見をいただきたい。回答はどのような形でも構わない。 



(３) 島しょ農業委員会・農業者大会について（R6.5/13-14）報告 

事務局 ： 参加いただいた委員の方、いかがだったでしょうか。 

小久保委員： それでは私の方から。 

1 日目は島しょ地域の農業委員会活動に関する申し合わせと特産品をどのように売ってい

くのかというブランディングの講師の方の講演、ブレインストーミングを行った。当村か

らは会長が代表して参加した。 

2 日目は視察。NPO多摩草むらの会の農福連携のお話が印象に残った。障害のある方が農

業を通じて元気になったりする。農福連携という言葉を今回初めて聞いたが、非常にいい

ものだった。 

石野会長： 講演を行った島野さんは昨年当村で取り組んだ 100DIVE のシマダさんのお知り合いだっ

た。ぜひ当村へいらしてください、と伝えておいた。 

(４) 認定・認証制度の候補者について 

事務局 ： 候補者を説明。 

宮川委員： 式根島でよくユンボを借りている西村さんは認定や認証にはなっていないのかしら。ユン

ボは認定じゃなくても借りられる？ 

事務局 ： トラクターやユンボなどの農機については認定・認証ではなくとも借りられます。西村さ

んのお名前は確か（担い手）台帳にはないと思う。 

石野会長： 免許も必要だけどね。 

事務局 ： そうですね、免許がある方なら誰でも借りられます。 

宮川委員： 認定と認証の違いは？ 

石野会長： 資料を説明して。 

事務局： 担い手制度についての資料を説明。 

(５)  令和 6年度農地長期貸借促進奨励事業について 

事務局 ： 内容を説明。 

石野会長： 本事業と同様のものが市街化区域内の生産緑地を対象に昨年度まで行われていた。今年度

4/1 から農地の貸借がすべて中間管理事業法によるものと統一されたこともあり、そちら

がいったん落ち着いたので、市街化区域外の農振地域に、ということになった。 

本事業を交渉材料として、賃貸借希望の農地を使用貸借とすることも可能だと思う。認定

農業者等で農地貸借がある方は積極的に活用してほしい。 

大沼委員： 所有者との交渉は個々で行わないといけないか？ 

石野会長： 事務局で行っても良いが、業務多数であるだろうし、中間管理事業の委託を受けている農

協でやってもいいと思う。農家の負担が少しでも減るように活用したい。 

大沼委員： 所有者は両方（借地料と交付金）貰えたらうれしいんだろうけど。 



石野会長： 農家の負担を減らせないのであれば意味がない。 

大沼委員： 農地所有者への広報は？ 

事務局： 農業委員会だよりでも行う予定でおりますが、次号が９月号と遅くなってしまうため、先

に広報にいじまにてお知らせできれば。ただ、言い方が難しい。両方貰うなとも言えない

ですし。 

大沼委員： そうだが、うまく何とかやってほしい。 

事務局： 考えます。 

事務局長： 本件、来年度もあるか？ 

事務局： 確定ではないが、あると思う。しかし、今年度契約したものについては今年度の事業でも

らわないといけない。 

奥山委員： 5 年前に借りた契約はどうなる？ 

石野会長： 借り換えが必要となる。いったん現在の契約を終了し、新たに 10 年の契約を結びなおせ

ばよい。 

(６) その他 

① 農業委員会だよりについて 

次号９月担当委員は奥山委員、北村委員、吉見委員、内藤委員 

〆切：令和６年８月１６日（金） 〆切厳守で 

今回の 6月号についての修正があれば 6/5 までにご連絡願いたい。 

② 議事録署名人について 

出席者の中から議席順で指名（４月分：奥山委員、天野委員） 

③ ６月の総会について 

６月２６日（水） 

 

   ④ 島嶼農業委員会表彰について 

     奥山委員を表彰 

石野会長： 他に何かあるか。 

宮川委員： 補助金が色々あってわかりづらい。手続きなどどうしたら良いか分からない。東京都の堆

肥の補助も。 

奥山委員： 山村離島など都補助のスケジュール感なども一度説明してほしい。 

事務局長： それは要望の、ということ？ 

奥山委員： 要望も含め。 

事務局 ： 都の堆肥の補助については村で把握していないので確認する。 

石野会長： 急ぎなら農協に確認してもいい。 



 

 

 本会の議事の経過概要及びその結果を明確にするため本議事録を作成し，農業委員会長及び議事録

署名人は次のとおり署名押印する。 

 

  令和 6年 5月 29 日 

 

新島村農業委員会長  印 

議 事 録 署 名 人  印 

議 事 録 署 名 人  印 

 

― 閉会 ― 


